

Chères/chers parents bonjour,

Nous vous remercions d'avoir participé à notre projet de recherche « *Politiques linguistiques familiales et institutions scolaires : le cas de parents francophones à Berne* » (2019-23) et vous proposons le bulletin annuel d'information n°2.

Comme vous le savez, le projet porte sur la manière dont les parents francophones résidant en ville de Bern gèrent les langues au quotidien avec leur.s enfant.s.

Notre projet est une collaboration entre trois chercheuses plurilingues de disciplines différentes :

- Ditjola Naço qui vient de terminer son Master en sociologie et occupe désormais un poste de recherche à l'ETH Zürich.
- Irène Zingg qui a obtenu à l'automne un prix de l'Université de Bern pour son Doctorat en cours en anthropologie sociale
- Jésabel Robin récemment diplômée de l'Habilitation (HDR) pour encadrer à l'Université des thèses de doctorat en didactique des langues et en sociolinguistique.

Vous êtes une vingtaine de parents/familles francophones/plurilingues à avoir déjà témoigné et nous continuons à explorer ce terrain, dévoilant à chaque fois des (re)compositions familiales et linguistiques fascinantes ; la pluralité des parcours et des pratiques de transmission des langues n'a pas fini de nous surprendre !

Trois articles scientifiques ont été publiés dans l'année écoulée grâce à vos témoignages et trois autres de plus le seront prochainement, dont deux en allemand.

Une monographie finale verra le jour, nous l'espérons, en 2024 pour clore le projet en beauté.

Cinq communications ont jusqu'à présent été faites au sujet du projet dans le cadre de colloques ou congrès scientifiques dans diverses universités.

Irène Zingg a par ailleurs été sélectionnée pour participer en juin prochain à une résidence scientifique à l'Université de Corte (Corse) où elle présentera et approfondira les analyses de vos témoignages.

Le site en ligne du projet est régulièrement mis à jour. Vous y trouverez vos dessins, les publications au format PDF ainsi que les communications scientifiques. Une étudiante de la PHBern a rédigé son travail de fin d'étude dans le cadre du projet et son mémoire est également disponible sur le site :

<https://www.phbern.ch/forschung/projekte/politiques-linguistiques-familiales-et-institutions-scolaires-les-cas-de-parents-francophones-a-berne>

En vous remerciant encore pour votre participation et en vous souhaitant encore de belles fêtes de Pâques,

Cordialement

Irène Zingg, Ditjola Naço, Jésabel Robin

NB : Si vous ne souhaitez plus recevoir le bulletin annuel d'information, merci tout simplement de nous le dire par retour de courriel.